

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó enviándole en metálico, libranza ó sellos del correo á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, que no servirá la que no esté pagada.

PRECIO DE SUSCRICION.
Madrid, 8 rs. Prov. 30 ídem. Ultr. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

AÑO XX, NÚM. 3.302 DE LA MAÑANA. MADRID, VIERNES 15 DE FEBRERO DE 1867. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

La Gaceta publicó ayer el siguiente real decreto:
Conformándose con lo propuesto por el ministro de la Guerra, vengo en decretar lo siguiente:

Art. 1.º Queda terminantemente prohibido que los jefes militares y autoridades dependientes del ramo de Guerra admitan ni den curso á solicitud alguna de sus subordinados, cualquiera que sea el concepto en que la presenten, siempre que no se refiera á asuntos respecto de los cuales esté autorizado el acudir á la superioridad.

Art. 2.º Se dejarán sin curso y no producirán efecto alguno las solicitudes de individuos del ejército que se reciban en el ministerio de la Guerra y en los centros directivos militares fuera del conducto de los jefes naturales, exceptuándose únicamente los casos previstos en el art. 1.º título 17, tratado 2.º de las ordenanzas generales, que permite el recurso al que se considere agraviado de su superior.

Art. 3.º En los demás casos no comprendidos en la indicada excepcion, todo individuo que dirija ó presente una instancia fuera del conducto regular será considerado como infractor de las prevenciones contenidas en el referida art. 1.º título 17, tratado 2.º de las ordenanzas, y en tal concepto se le aplicará el correctivo ó castigo que, segun las circunstancias de cada caso y antecedentes personales del interesado, se considere oportuno.

Art. 4.º En el ministerio de la Guerra y en los centros directivos militares se dejarán sin curso y no producirán efecto alguno las solicitudes en que las familias ó personas extrañas á las mismas pidan gracias, destinos ú otras ventajas para los interesados.

Art. 5.º Las pretensiones presentadas en otra forma por medio de recomendaciones para obtener gracias, destinos determinados ú otros beneficios, apelando al favor de personas influyentes, serán nulas; y no solo no tendrán uso ni efecto alguno, sino que su existencia en los expedientes personales constituirá una nota poco favorable para el oficial que, no confiando en su propio concepto, acude á tales recursos.

Dado en palacio á 13 de febrero de 1867.—Está rubricado de la real mano.

—El ministro de la Guerra, Ramon Maria Narvaez.

S. M. la reina nuestra señora ha recibido cartas de S. M. Fidelísima y del sultan de Marruecos dándole el parabien por el feliz alumbramiento de S. A. R. la infanta doña María Cristina.

A consecuencia del expediente instruido por una consulta elevada por la sala de gobierno de la Audiencia de Zaragoza sobre si los notarios trasladados de un punto á otro pueden continuar ejerciendo en el primero hasta que les espida el nuevo título, se ha resuelto de real orden que hoy publica la Gaceta, en vista y de conformidad con lo informado por dicha sala de gobierno y la del Tribunal Supremo de Justicia, que el notario que sea trasladado á notaría distinta de la que sirve, y para cuyo ejercicio necesite obtener nueva cédula, debe cesar en el desempeño de su cargo luego que reciba la real orden de traslación, ó tenga conocimiento de ella oficialmente, sin que pueda ejercer el nuevo cargo hasta que, obtenido el correspondiente título, tome posesion legalmente de la notaría á que haya sido trasladado.

En atencion á que por fallecimiento del duque de Veragua ha sido nombrado comisario régio de España en la exposicion Universal de Paris D. Manuel Antonio de Acuña y Dewitte, marqués de Bedmar, por real orden se ha dispuesto que le sustituya tambien en el cargo de jurado de clase, para el cual fué nombrado el primero por real orden de 12 de setiembre último.

Por real orden que ayer publicó la Gaceta se dispone,

1.º Desde el dia 1.º de marzo próximo quedan suprimidos todos los ayudantes temporeros que se hallan afectos al servicio de las provincias y divisiones hidrográficas.

2.º Los ingenieros jefes respectivos remitirán inmediatamente á la direccion general un estado expresivo del número de ayudantes y sobrestantes que juzguen indispensables para el servicio, y comisiones ó cargos que consideren deben confiarse á cada uno.

3.º Para la formacion del estado de que se habla en el párrafo anterior, se tendrá presente en cuanto sea posible, bien que cada ayudante inspeccione 100

kilómetros de carretera en conservacion, poniendo á sus órdenes tres sobrestantes sin perjuicio de que atiendan, si lo permite la buena vigilancia de las obras, á algunas de las que se hallan en construcion ó desempeñen algun otro servicio, ó bien que teniendo á su cargo menor número de kilómetros de las primeras vigile mayor número de obras nuevas, ó en lugar de estas auxilie los estudios de proyectos ó los trabajos de faros ó puertos. Además, todos los empleados que tengan su residencia donde se hallan establecidas las oficinas acudirán á estas á las horas marcadas por sus jefes, exceptuando los dias que empleen en visitas á las obras ó trabajos de campo ó de otro género.

4.º Al estado de que se trata anteriormente acompañarán por separado una relacion nominal de los ayudantes de planta y sobrestantes que existan en la provincia, señalando el número de escuderos, si los hubiere, para hacer la conveniente distribucion en las demás provincias ó divisiones hidrográficas donde por la supresion de los temporeros pueda ser necesario este personal.

Por real orden de 6 del corriente ha sido declarado cesante D. Nicolás Gonstan y Miralles, promotor fiscal de Callosa de Ensarriá, nombrándose para reemplazarle á D. José Madaleno Saval.

Se ha dispuesto de real orden que don Fernando Zúñiga, guarda-almacen de las salinas de Villena, se traslade á desempeñar este destino en Carcaballana, reemplazándole D. Felipe de Barceña y Barrinoso.

Las noticias de Italia siguen siendo graves. En Turin, Módena y otras ciudades ha habido serias tentativas de desorden con motivo de la carestia de los alimentos y la falta de trabajo en las clases obreras. Se teme que en Nápoles, donde la miseria es grande y el precio de los viveres ha aumentado considerablemente, haya agitaciones mas serias que las de Florencia y Turin. Tambien se temen desórdenes en Venecia, donde pasan de 40000 las personas que reciben hoy socorros de la beneficencia pública. La cuestion social se combina en Italia con la agitacion mazziniana. El año ha sido malo y todo ha encarecido notablemente, contribuyendo no poco á esto el

crecimiento de los impuestos del Estado y de las municipalidades.

Despachos de Méjico de 20 de enero dicen, que el cuerpo expedicionario francés se encontraba en esta fecha escalonado entre la capital y Veraeruz. El embarque se verificará del 25 de este mes al 1.º de marzo.

Se anuncia que una escuadra de la Alemania del Norte, compuesta de doce navios, debe llegar pronto á Cherburgo, dirigiéndose en seguida al Mediterráneo.

Un despacho de Atenas del 10 de este mes, dice que han sido cogidos por los turcos 320 voluntarios en Candia embarcándolos para Grecia.

Anteayer ha debido celebrarse en Roma un Consistorio, en el que se esperaba la preconizacion de varios prelados y cardenales, y una alocucion muy importante de Su Santidad. Si en efecto se ha realizado esto, el telégrafo debe anunciarlo de un momento á otro.

La reina de Inglaterra va á publicar un libro escrito por ella, y actualmente se ocupa en hacer los grabados que han de servir de ilustracion á la obra. S. M. británica publicó un año despues de la muerte de su esposo un libro sobre meditaciones religiosas.

El célebre barítono italiano Delle-Sodie ha sido nombrado profesor de canto en el Conservatorio de Paris, en la vacante del Sr. Paulin Espinasse, difunto.

Los periódicos de Barcelona dan cuenta de haberse celebrado el 11 en la catedral de aquella poblacion la solemne ceremonia de la entrega de la lámpara de plata ofrecida á Santa Eulalia por S. M. la reina doña Isabel II en nombre de su augusta hija la serenísima señora infanta doña María Eulalia, nacida la víspera de la santa patrona suya, y que tambien lo es de Barcelona.

En la sala capitular se reunieron ámbos cabildos, catedral y municipal, precedido este por el señor corregidor. Se hallaban tambien allí el Excmo. é ilustrísimo señor obispo de la diócesis los Excmos. señores regente de la Audiencia y el general segundo cabo. El señor baile del real patrimonio, acompañado de dos señores canónigos, presen-

tó la lámpara, que en una bandeja de plata llevaba un criado de la real casa; se extendió el acta de la entrega, y profesionalmente se dirigieron los asistentes á la capilla subterránea donde se venera el cuerpo de la santa.

Al hallarse frente al sepulcro de Santa Eulalia se colocó la lámpara, mientras el señor baile dirigía una corta arenga á S. E. I., y este le contestaba de una manera muy afectuosa. Se encendió la mecha que se tenía preparada, y se entonó el Te Deum.

La lámpara es una joya artística por su esquisita labor, y pesa ciento cincuenta y dos onzas.

La inscripcion que recuerda el donativo dice así:

«Mandada construir con destino á la capilla de Santa Eulalia de Barcelona por los Reyes Católicos de España en nombre de su hija la infanta doña María Eulalia Francisca de Asis Margarita Roberta. Año 1866.»

Durante el mes de noviembre último entraron en el hospital de Fernando Pío 39 enfermos y salieron 49, falleciendo 1 y quedando 16 enfermos en el establecimiento.

La junta general de arquitectos de Francia ha circular una comunicacion á todas las academias de arquitectura del mundo denunciando que en el verano próximo se celebrarán grandes conferencias nacionales en Paris, é invita á que concurren los hombres científicos pertenecientes á la facultad en todos los países. Los asuntos que se discutirán serán los siguientes:

Primer punto. ¿Cuál es el estado actual de la arquitectura en los diferentes pueblos contemporáneos, y cuál su tendencia?

Esta cuestion se tratará principalmente bajo el punto de vista estético y filosófico.

Segundo. ¿Cuáles son los métodos de enseñanza que se siguen actualmente en los diferentes países?

Esponer estos métodos, indicar sus fundamentos y sus consecuencias, sus ventajas y sus inconvenientes.

Tercero. Esponer el papel que corresponde al arquitecto en la sociedad bajo el punto de vista profesional.

Se pondrá de relieve su situacion actual en cada país con respecto al Estado, á la administracion y á los particu-

Y como nadie respondiese, añadió Juana:

—Aceptadlo en nombre de nuestra madre que os bendice desde el cielo. Sin vosotros ahora no seríamos ricas, felices; hemos aceptado vuestros beneficios, no tenéis el derecho de rehusar los nuestros.

—Somos siempre vuestras hijas, y como siempre venimos á recibir un abrazo de nuestros padres, dijo su hermana.

Un murmullo de aprobacion acogió estas palabras, y el tío Rafael fué el primero que se adelantó á abrazar á las jóvenes.

Todos fueron prodigándose el abrazo paternal, y José Quentin se acercó el último con lágrimas en los ojos.

Hasta entonces Enrique se habia mantenido discretamente á un lado.

—Y bien, dijo Santiago, vos, el hijo de mi pobre Pedro, ¿no os acercáis á estrechar á las que son hermanas de la vuestra?

El joven se acercó trémulo, y al estrechar á las dos niñas en sus brazos murmuró conmovido:

—¡Oh! ¡gracias por mi madre! ¡gracias por mi hermano!

Santiago Roquebert, que ya habia hecho conocimiento con casi todos los Sans-Soucis, fué estrechando cordialmente la mano de cada uno y cuando llegó á Bibi y Clopinet, dijo:

—Vosotros tendreis tambien vuestros cien escudos de renta; pero me reservo dároslos para cuando hayais cumplido vuestra promesa. A vuestra edad ese donativo debe ser garantía de un porvenir honrado.

—Así lo aceptaremos, esclamo Bibi, pero al presente me contento con estos medios de echar la zarpa á la Ardilla; caerá en mis redes, os respondo de ello. Despues os dejaremos carta blanca, porque un porvenir honrado no es de perder. ¡Saludad Narciso!

José Quentin acababa de destapar las últimas botellas y llenar los vasos exclamando:

—A la salud de Juana y Juanita.

La fiesta se prolongó una hora mas, presidida por las dos jóvenes vestidas de azul con estrellas de plata.

Santiago Roquebert volvió al carruaje con sus hijas; despues de una noche de baile, terminada por tales emociones, tenían necesidad de reposo.

Al pasar por el boulevard del Temple atravesaron por delante del célebre res-

taurant titulado «Las Vendimias de Borgoña»

Las ventanas aparecian resplandecientes de luz, y dentro oíase tambien la algazara de una vacante.

—¡Tambien aqui se divierten! exclamó una de las hermanas.

—¿Quién sabe, hijas mias? ¡No siempre el ruido significa placer!

Santiago Roquebert no se engañaba. No era aquella una fiesta sencilla y placentera como la de los Sans Soucis. La fiesta del restaurant era una bacanal, cuyo anfitrión era Isidoro Duvernay.

Sentado junto á Preciosilla que habia aceptado el papel de su mal génio, velase en un estado cercano á la embriaguez: lívida palidez cubria su rostro, y de vez en cuando una toseca seca desgarraba su pecho; era evidente que sufría, pero por amor propio continuaba al frente del festin y bebia siempre!

—Mira lo que haces, repuso Isaac que se hallaba en el número de los convidados.

—Déjame, murmuró Isidoro, necesito recuperar el tiempo perdido.

El joven israelita no hizo caso de esta interrupcion, y añadió:

—Tu no estás acostumbrado á esta agitada existencia; hace á lo mas un mes que fumas, y desde que estamos aqui vas á encender el quinto cigarro. Eso te hará mal.

—No lo creas.

—Sí tal; tu palidez es cada vez mayor, bebes con exceso y bebes coñac; ¡tu que solo bebias agua teñida en la mesa mas que modesta de tu padre!

—He dicho que no quiero que me recuerdes el pasado.

—Ya lo sé; pero has querido que sea tu amigo, y te hablo como á tal; porque lo soy te digo que si continuas con esta vida desordenada no irás muy lejos.

—¡Oh! soy fuerte como un roble, y la prueba es que esta es la cuarta noche que paso así. ¿Verdad, Preciosilla?

—Yo soy testigo y te encuentro fuerte y encarnado como una rosa.

A esta asercion mas que aventurada, la naturaleza pareció querer dar un mentís, y acometiéndole un fuerte golpe de tos, Isidoro llevó ambas manos á los vaivos, tardando largo rato en reponerse.

—¡Ya ves, esclamo Isaac, cómo aunque Preciosilla dice que sí, tu naturaleza dice que nó!

Juanita. Antes de partir, gracias á la indiscrecion de alguno que no quiero nombrar, he sabido que habian recobrado á su padre y que son inmensamente ricas; el cielo es justo.

Al terminar esta postdata, José Quintin paseó en torno suyo una mirada, tratando de descubrir quién habia sido el indiscreto.

Bibi se turbó ligeramente, pero repeniéndose al punto se dijo á sí mismo:

—El vizconde no me nombra y hace bien; yo á mi vez callaré aunque he adivinado su secreto.

Todos los demás oyeron la carta con religioso silencio y al terminarla exclamaron en general aclamacion:

—¡A la salud de nuestro amigo Jorge Montbrun!

—¡Si fuera él quien nos colma de beneficios!

—¡Imposible! repuso Drelindin; cada uno de estos presentes va apareciendo dia por dia ó mas bien noche por noche y el brazo del vizconde no puede llegar aqui desde Africa.

—Sin contar con que todo esto, añadió otro, no puede soportarlo el modesto haber de un cabo segundo.

—Cierto; no es él, no es el vizconde.

—Me ocurre una idea.

—Veamos, veamos.

—La carta no dice, que vuestras ahijadas viven ahora en la opulencia?

—¡Sí, sí, ellas son!

—Que se diga, que se diga!

Esto se pronunciaba simultáneamente por diferentes voces y el presidente se levantó á responder y dijo:

—Esa es la verdad, mi intencion era anunciarlo á los postres. Si, Santiago Roquebert está de vuelta al lado de sus hijas y nuestro papel de tutores no tiene ya razon de ser. Santiago Roquebert ha hecho gran fortuna en America; él es quien nos destina tantos presentes.

—¡Oh! ellas eran, ellas eran.

—Sí, ellas que conocian vuestras costumbres, vuestras necesidades! Ellas han sido las hadas benéficas que se han introducido en cada una de vuestras chozas para reponer cada objeto antiguo por uno nuevo.

—Sí, repuso uno de los presentes, en cambio hace un mes que no las vemos; reniegan de nosotros, nos olvidan.

—¡Alto ahí! exclamó José Quentin poniéndose en pié y señalando al cepillo destinado á recoger las ofrendas para las huérfanas, Protesto en nombre de

cuantos escudos ha recibido, cuya cuenta está escrita en el cielo; protesto en nombre de Juana y Juanita, mis ahijadas y las vuestras; estas no olvidarán nunca lo que habeis hecho por ellas y vivirán eternamente reconocidas; yo respondo.

—Enhorabuena, y en ese caso apuro un vaso á su salud.

—¡Bravol gritaron todos, á la salud de Juana y Juanita.

Y despues de apurar los vasos de nuevo exclamó el presidente:

—Un poco de paciencia y todo se explicará; pero no hasta la hora convenida, á las tres de la mañana, cuando cada cual vaya á recoger su presente de las ramas del árbol de Navidad.

—¡Como los niños digeron algunos riendo.

—Eso es, vosotros sois niños algo mayores, y si Jesús mismo no se digna descender hasta vosotros, quien sabe si se dignará enviar uno de sus ángeles.

—¡Bah! murmuró el tío Rafael, ahora que estamos vestidos de nuevo nada nos hace falta.

—¿Olvidas el deseo formulado al empezar la cena?

—¿Cuál? ¿cuál?

—Vamos, has dejado tu memoria en el fondo de una botella.

—No, ya me acuerdo; el bello ideal de todos los Sans Soucis aqui presentes, era llegar á contar cien escudos de renta.

—Ciertó, exclamaron algunos, lo necesario, lo estrictamente necesario para vivir.

—Si, si, exclamaron todos en coro; cien escudos de renta.

—Pues bien, exclamó el presidente, ¿por qué no se ha de realizar ese deseo como los otros?

—¿Cómo? ¿Cien escudos de renta cada uno? Para eso era preciso que la hada que nos proteje fuera millonaria.

José Quentin sin contestar directamente á estas palabras, se dirigió á una pieza contigua, y en breve el café y los licores empezaron á circular de mano en mano.

—¡Escolente café! exclamó el tío Rafael; no es este el que tomamos todos los dias; magnífico complemento de tan succulenta cena! me abonaría á ella todas las noches.

Despues de un largo rato consagrado á la alegría general, los concurrentes fueron repartiéndose en grupos y la

lares, y la jurisprudencia que en esta parte rije. Y cuarto. Tratar de la influencia de la arquitectura sobre los productos de la industria. Contráigase cuanto sea posible esta cuestión á la época moderna. Espérase en Pesh para mediados de este mes, á los emperadores austríacos. El gobierno austriaco ha invitado á ir á Viena al Sr. Deak, donde se cree que irá dentro de pocos días. Hallándose vigilando la carretera de Motril los guardias de segunda clase del puesto del Padul, Salvador y José Rodríguez Ferrer, tuvieron noticia de que el criminal Antonio Ruiz Valero, vecino de Guajar Fondon, autor del asesinato perpetrado en la persona de José Alvarez, guardia que lo era de Velez Benaudalla, se hallaba refugiado en Sierra Nevada y choza denominada del Tiro, término de Dárcal, por el que, después de concluir el servicio que les estaba confiado, salieron para el indicado sitio acompañados de un guardia municipal, habiendo logrado su captura á la una de la madrugada del día 4, no sin bastante exposición por la oscuridad de la noche y la escabrosidad del terreno. El presunto criminal ha sido puesto á disposición de la autoridad competente. Dice el Diario de Barcelona de ayer: «En la calle de Perafams se cometió anoche un horrible asesinato en la persona de la dueña de una casa de sospechosa reputación. Pareció que la autoridad tuvo noticia de que la habitación de la víctima estaba cerrada sin que nadie contestara á las personas que llamaban. Abrióse la puerta y presentóse el espectáculo mas desgarrador: la infeliz se hallaba tendida en el suelo completamente degollada y bañada en su propia sangre. Por disposición del señor juez del distrito el cadáver fué conducido al hospital. Como medida preventiva dispuso también que se arrestaran varias mujeres que habitaban en dicha casa. Por ahora el velo del misterio cubre un crimen de tal naturaleza. El tribunal practica las oportunas diligencias para averiguar quién es el asesino.» El Isleño de Palma se lamenta de que ya se haya abandonado en aquella capital el pensamiento de premiar las acciones virtuosas; pues habiéndose iniciado hace tres años, solo una vez se llevó á efecto, como si no hubiese nuevos motivos de recompensa, ó el entusiasmo por la virtud se hubiese estinguido por completo. Correspondencias de París dicen que es grande la agitación de Turquía. En el Epiro y en la Tesalia existe la revolución, y si no hay encuentros es porque el tiempo impide toda operación. La

puerta prepara víveres y fortifica á Larissa. El gobierno provisional para los dos provincias se halla en Petiso. Habiendo sido incendiado un gran cuartel en Tesalia, han desaparecido todas las armas, que han pasado á manos de la población griega. La Puerta no podrá contar mas que con las tropas regulares. El Tesoro imperial no ha estado nunca mas exhausto. Se ha verificado un anticipo de 100000 libras, para hacer dar algunas cantidades al ejército, exigiéndoles en nombre del patriotismo que renuncian al resto de sus pagas. El que renuncian al resto de sus pagas, desahogado está desahogado unas veces, desahogado otras. Es de temer, pues, en concepto de esta correspondencia, una confagración si no se apresura á obtener de la Turquía el abandono de las fortalezas de la Servia, y el establecimiento de una administración independiente en la isla de Creta. Parece que en el tren-correo que llegó á Sevilla el sábado en la noche procedente de Córdoba venia una señora con varios niños de corta edad; hijos suyos; uno de estos tuvo la desgracia, por un accidente imprevisto, de caer por la ventanilla del coche á la vía en el momento de ir el tren en marcha, y la infeliz madre hizo esfuerzos inauditos para hacerse oír y que se detuviese el tren; pero todo fué inútil hasta que, según nos refieren, ella ó un viajero disparó varios tiros de revolver que llamaron la atención del maquinista. Suspendida la marcha y congeido el hecho se buscó al niño, aunque inútilmente, siguiendo el tren el camino después de verificarse muchas diligencias infructuosas; mas por fortuna los empleados que viajaban en el último tren de mercancías encontraron á la pobre criatura sentada cerca de la línea llorando y la recogieron, advirtiéndole con asombro que no había sufrido ninguna lesión grave; algunas horas después pudo la desconsolada madre abrazar al hijo que lloraba perdido. Así cuenta el suceso un periódico de Sevilla. La redacción del Guadalupe, periódico de Córdoba, ha publicado un bien escrito Almanaque humorístico del corriente año. Escriben de París que el ministro de Negocios extranjeros anglo-americano Sr. Seward, ha ofrecido al gobierno francés su mediación con Juárez para que las tropas francesas en Méjico puedan concentrarse en los puntos de embarque sin ser molestados por los juristas. El gobierno francés ha rechazado, como era natural, este ofrecimiento. El decreto imperial por el que el Tyrol meridional acaba de ser declarado en estado de sitio, ha sorprendido hasta en Viena mismo. Era conocida las disposiciones poco favorables del Austria para

con aquella parte del territorio italiano; pero hasta el día no habían sido los desórdenes bastante graves para justificar una medida tan excepcional. Parece, sin embargo, que con motivo de las elecciones para la Dieta provincial, ha habido alborotos en Rovereto y en otras localidades, donde han proclamado á Víctor Manuel y á Garibaldi y cubierto de barro las águilas imperiales. No se sabe todavía cuál será el proyecto que se adopte para la organización del ejército francés. Dicese, sin embargo, que serán llamados á las armas todos los mozos hábiles para el servicio militar, que se calculan en 160 á 170,000 hombres; de ellos 100,000 se dedicarán al servicio activo, y los demás quedarán en sus casas á disposición del ministro de la Guerra durante seis años. La junta general de estadística ha publicado datos curiosos sobre las sociedades económicas de Amigos del País, sociedades científicas y de Bellas Artes. De estos datos resulta que en las cuarenta y nueve provincias de España hay treinta y ocho sociedades, si bien algunas provincias cuentan dos y hasta tres. Tienen sociedad Económica las provincias de Alicante, Almería, Badajoz, Baleares, Barcelona, Coruña, Granada, Huelva, León, Madrid, Málaga, Navarra, Oviedo, Palencia, Santander, Sevilla, Soria, Tarragona, Toledo, Valencia, Zamora y Zaragoza. Dos sociedades Económicas de amigos del país hay en las provincias de Córdoba y Jaen, y tres en Cádiz, Canarias, Lérida y Murcia. Todas estas sociedades reunidas cuentan 5391 socios, número en verdad poco considerable, atendida la importancia de los servicios que pueden prestar. Las provincias de Alava, Albacete, Avila, Burgos, Cáceres, Castellón, Ciudad-Real, Cuenca, Gerona, Guadalajara, Guipúzcoa, Huesca, Logroño, Lugo, Orense, Pontevedra, Salamanca, Segovia, Teruel, Valladolid y Vizcaya, carecen de sociedad Económica de amigos del país; es decir, mas de la mitad de España, y es de notar, si no hay algún error en los datos, que habiendo tenido su cuna las sociedades Económicas en las provincias Vascongadas, no se haya conservado allí esta benéfica institución. Las treinta y ocho sociedades sostenidas entre todas treinta cátedras y veintidos bibliotecas. De estas solo dos son públicas. En las cátedras se da la preferencia al dibujo, pues de las treinta diez y siete son para este ramo de adorno; hay además dos de instrucción primaria, una en Granada y otra en Navarra; una en Granada de religión y moral; dos de matemáticas, en Granada y en Murcia; una de agricultura en Granada; dos de mecánica aplicada á las artes (Granada y Murcia); dos de música en Navarra;

dos de idiomas (Granada y Navarra), y una de economía política en Madrid. Las bibliotecas, entre impresos y manuscritos reúnen 18601 volúmenes. Por real decreto fecha 13 de este mes ha sido promovido al empleo de brigadier, el coronel de caballería D. Federico Soria Santa Cruz. Los sellos de correos generalmente se pegan en España en cualquier lugar de la carta, ya sea en su cara anterior ó posterior, arriba ó abajo. Comprendemos que el no fijar el sello en la parte delantera y superior del sobre y en su ángulo derecho origina muchos inconvenientes y retraso en las administraciones de correos al estampar el timbre que los inutiliza. No es lo mismo tomar un paquete de cartas en las cuales los sellos están fijados en un mismo sitio y proceder á su inutilización, que tener que andar cambiando, volviéndolas del reverso, arriba y abajo. Ha llegado á Madrid el comisario rego cesante del banco de Cádiz, Sr. García Pego. El Sr. Roata, oficial del ministerio de Estado, ha sido nombrado maestrante de Zaragoza previas las pruebas y formalidades de los estatutos. En la segunda ó tercera semana de junio próximo se celebrará en París una conferencia científica para tratar de la abolición de la esclavitud y medios de evitar el tráfico negro. Estas conferencias iniciadas por el comité abolicionista francés han sido admitidas por el inglés y la asociación abolicionista de Madrid. Se cree que acudan al llamamiento general que ha de hacerse comisionados del Brasil, de las colonias todas y de cuantos países mas directamente se hallan interesados en esta trascendental cuestión. Según nos dicen de algunos puntos de la provincia de Cuenca, se ha notado en ellos alteración en alza en los precios de los trigos, de pocos días á la fecha. En el mercado de la capital, á pesar de su escasa concurrencia, ha llegado á pagarse en los últimos días hasta 42 rs. el gajo, y muchos vendedores han suspendido sus operaciones, esperando precios mas ventajosos. La situación financiera, algo triste por cierto, que por espacio de muchos meses ha venido experimentando Sevilla ya mejorando bastante, notándose mayor animación en los negocios comerciales. Las muchas obras que se hallaban paralizadas, vuelven á dar señales de vida, ocupando muchos trabajadores. Si á esto se une el buen estado de los campos, estado que hace concebir lisonjeras esperanzas á los labradores, después de algunos años de mala cose-

cha, es de creer que todo vuelva á su estado normal. La proximidad de las fiestas de Santa Ana y Santa Fé, hará que la concurrencia de forasteros sea mucha, y la capital andaluza se verá en esos solemnes días buscare vivencias para pasar esos alegres dias que llegan á paso de gigante. La Gaceta oficial de Honduras en su número del 31 de diciembre publica lo siguiente: «La Estrella de Panamá, en su número correspondiente al 25 de noviembre último, bajo el lema Centro América, espaldas por medio de su ministro en Honduras Perú mostraba sus simpatías en favor de la causa de América, otro ministro hondureño estuviese concluyendo un tratado con el gobierno español, empujando de Chile y el Perú. Ese cargo (contesta el gobierno de Honduras) revela el loable celo de los redactores de La Estrella en favor de la causa americana; pero nada prueba contra la franca y leal política del gobierno de esta república, que sin estar en guerra con nadie, procura obtener en orden á la soberanía nacional, sin perjuicio de tercero, todo lo que por derecho le compete. Hacía ya bastante tiempo que este gobierno promovía por medio de su ministro plenipotenciario el Excmo. Sr. don Eduardo Viada, el reconocimiento de la independencia de Honduras por parte de España, como lo han verificado otras repúblicas de América, cuando sobrevino el desacuerdo de las que ahora luchan contra la misma España; y este blecido entre Honduras y el Perú, viculos de paz y fraternidad, nada de consecuencia asumo la práctica de un derecho inofensivo, como es el haber firmado en Madrid la convención de reconocimiento; convencion que sin llevar en sí ninguna cláusula odiosa ni hostil contra los beligerantes, tiene por fin único el bien de Honduras.» El Sr. D. Jose Maria Fivaller, ingeniero de montes, ha sido nombrado individuo de la subcomisión de auxilios á las empresas de los ferro-carriles. El Sr. Fivaller, presentó hace poco tiempo al ministro de Fomento una notable memoria sobre las líneas que conducen á las cuencas carboníferas. Ha sido recibido por S. M. la Reina D. Miguel Dean de Echevarria, con su hijo de nueve años, la cual es un prodigio en el piano, según nos han asegurado personas que la han oído tocar en las casas de las señoras condesas de Mitasol y marquesa de Portugalate. Según nos escriben de Barcelona, se confirma la noticia que dió algun periódico de aquella localidad, y nosotros

conversacion fué particularizándose entre ellos. En un rincón de la estancia, separados de los demás, formaban un grupo cuatro de nuestros principales personajes, Enrique Duvernay, José Quentin, Narciso Clopinet y Bibi. «No, decía este último, no diremos nada; no ha llegado el momento todavía de levantar el telón; cada cual tiene sus secretos, ¿verdad, Narciso? «Ciertos; repuso este con su natural gravedad; pero permítame al menos recordar en breves palabras los primeros episodios de nuestra ópera de la Ardilla. «Enhorabuena. Narciso tomó la palabra en estos términos: «Conoceréis la fábula titulada El ratón casero y el ratón del valle. Tal fué nuestro primer paso con el incansable Adolfo; le ofrecimos una cena al aire libre, y él nos la pagó con un almuerzo en la casa que habitaba, ó mas bien que parecía habitar entonces, y á los postres, cuando mi amigo Bibi se disponía á hacer hablar á nuestro anfitrión, al que habíamos tratado de poner algo alegre, se abre la puerta; aparece el sombrero de un gendarme, y ¡paf! por una puerta secreta Adolfo desaparece, se evapora; y por colmo de desdicha el gendarme nos prende á los dos y estamos en la cárcel quince días, de donde sabe Dios cuándo hubiéramos salido sin la intervención del Sr. Roquebert. «Ya lo sabemos, dijo el joven Duvernay; pero desde que estais libre, á pesar de todas vuestras promesas, del dinero que se ha dado... «Hé ahí por qué precisamente no queremos pedir nada ni decir nada. Ademas, el Sr. Santiago parece haberse dirigido á la policía y eso no es jugar limpio; yo soy quien debe prender á Adolfo; tengo compromiso para ello, y si no lo he preso no ha sido culpa mia ni de Clopinet. Hemos trabajado como negros, y en cuanto al dinero, se ha gastado en necesidades del asunto. No era un negocio claro y sencillo el que teníamos que ventilar; hemos representado una verdadera farsa para buscar la pista de Adolfo, y nada, siempre nada. «Quizá no esté ya en París. «Sí tal; la prueba está en esta Gaceta de los tribunales. Llevaba consigo un diario del que leyó lo siguiente:

«Nada ha podido descubrirse relativamente al robo verificado el domingo último en casa del cambiante contiguo al Palais-Royal. A la hora misma en que el público entraba en el teatro, se introdujeron los ladrones, apoderándose de varias alhajas, y por fortuna la caja de los valores resistió á sus esfuerzos. «En las señales que han quedado, por el modo de fracturar las puertas, la policía ha creído reconocer la mano de un presidiario de París y del tristemente célebre Adolfo llamado la Ardilla, que forma parte de la partida de los vampediros.» «Pues ya veis, añadió Bibi, no en vano sigo su pista, y tarde ó temprano le echaré la mano encima. «¿Y lo esperas? «Con que yo encuentre esta noche en el árbol de Noche-Buena el presente que necesito; esto es, veinticinco napoleones y el cuadro que habeis vendido á Isaac. «Imposible; Isaac ha partido para Londres. «Si la hada se empeña... exclamó Bibi sonriendo. «Todo es posible, exclamó entonces José Quentin. «En cuanto á mi único deseo es un frae nuevo; no me preguntéis porque el porvenir os lo dirá, dijo Clopinet. Una última canción reunió de nuevo á toda la asamblea. A medida que se acercaba el momento decisivo, la ansiedad se pintaba en todo los semblantes. Por el modo original con que se habían ido realizando tantos milagros, y por la insistencia de José en los presentes que les reservaba el árbol de Noche-Buena, comprendían que se iba á verificar algo extraño, y así estaban todos agitados por una vaga curiosidad, por una impaciencia febril. José había dicho bien, eran niños mayores, y sus ojos no se apartaban del reloj pareciéndoles que caminaba con terrible lentitud. Por fin sonaron las tres. «Entrad, murmuró José Quentin, entrad todos, y abrió la puerta de par en par. Angeles y demonios. En cuanto la puerta estuvo libre, todos los Sans Soucis se precipitaron en la estancia contigua, excepto Enrique Duvernay.

«Pertenece hacia poco tiempo á la fraternal sociedad de los Sans Soucis, extraño á todos los servicios que hubieran podido hacerle los otros, no abrigaba la menor esperanza. Haciéndose, pues, perfecta justicia, no manifestó la menor pretensión; el menor deseo. En cambio, en aquella corporación, compuesta en su mayor parte de ancianos, los pocos jóvenes que en ella habian se precipitaron los primeros, y no habian entrado los segundos cuando ya ellos volaban al salón, Clopinet con un frae negro en la mano, Bibi con los veinticinco francos, y además con el cuadro deseado. Este cuadro, pintado por Enrique, representaba las colinas de Chauhinot y en ellas una merienda á la caída de la tarde; en primer término, de pie, Adolfo, llamado la Ardilla, lanzando en torno suyo una mirada escudriñadora. Aquel cuadro era el original del boceto que Enrique tomó la tarde que con Cristin salía de los Sans Soucis y sorprendieron á Bibi y á Clopinet en medio del festín que ofrecían á la Ardilla. Este era el personaje principal del cuadro, y notábase que el pintor habia puesto en él la atención principal, porque su parecido era exacto. «Se parece mucho, no es verdad? exclamó Bibi, ¡oh! ahora que te ten; o pintado no te me escaparás. A estas palabras siguió la entrada tumultuosa de los Sans Soucis. Cada uno tenia en la mano un pliego cerrado, algunos mas impacientes le habian abierto ya y le acercaban á la luz como no queriendo dar crédito á sus ojos. De repente el mismo grito sale de todas las bocas. «¡Un cupon de trescientos francos de rental! Y se miraban los unos á los otros, preguntándose si soñaban. «Pero no, no habia medio de dardarlo! Entonces fué una explosión de loca alegría, y bailaban, reían, gritaban, aperebiéndose confusamente entre la algazara estas voces: «¡Nosotros con rental ¡veinticinco francos al mes! ¡casi un franco diario! ¿qué mas necesitamos para ser dichosos? Y todos en coro entonaron una copla de Beranger.

De repente el tío Rafael impone silencio, obtiene la palabra y dice así: «Un momento; Nosotros hemos podido aceptar sorpresas que nada significaban; pero una renta, chica ó grande, no puede ser, nuestra dignidad se opondrá. «Ciertos, cierto, gritaron algunos; por lo menos, os preciso ver á nuestras protectoras, recibirlo de su mano. «¿Os obstináis absolutamente en verlas? «Sí, sí. «Pues bien, esta es la hora, escuchad! Todos prestaron atención, y el ruido de un carruaje se oyó distintamente. Todos los Sans Soucis quisieron precipitarse á la puerta. «Aguardad, aguardad, exclamó José Quentin. Todos permanecieron inmóviles con la mirada fija. De repente oyóse el ruido de una puerta que se abre y aparecieron sobre el dintel Juana y Juanita. Detrás de ellas, Santiago Roquebert. Quentin cerró vivamente la puerta tras ellos; las dos jóvenes hermanas iban cubiertas con elegantes abrigos de noche; cuando dejaron caer su capucha aparecieron en magníficos trajes de baile de respon azul, que realizaban sus sencillos encantos. Sobre su rubia cabellera una corona de miosotis. Su aparición produjo entre los Sans Soucis un murmullo de aprobación. Sin embargo, el mas conmovido de todos era Enrique Duvernay. «¡Como miraba á Juanita! ¡Qué fuego habia en su mirada! A su aparición José Quentin habia exclamado: «¡Hé aquí vuestras bienhechoras! ¡hé aquí vuestras ahijadas! Roquebert fué el primero que se adelantó y dijo: «Sí, amigos míos; hace diez y nueve años que en esta misma sala una pobre mujer dió á luz dos niñas que acogisteis bajo vuestra protección; vosotros las habeis servido de padre; habeis velado su infancia y habeis asegurado su bienestar. Quien dá á los pobres presta á Dios, y El sin duda me ha hecho rico para poder satisfacer mi deuda; aceptad, pues, el presente que os destinamos. «¡Oh! si! aceptado en nuestro nombre, digeron las dos hermanas dirigiendo una mirada en torno suyo.

reprodujimos respecto á que el Sr. García Luna, hijo del eminente actor de este apellido, haya tratado de ajustarse en uno de los teatros de dicha ciudad.

Una gran parte de los indios en la república de Honduras se han sublevado, segun noticias de la América del Sur, pidiendo el aumento de salario.

Asegúrase que la reina Victoria piensa hacer en la próxima primavera un largo crucero á bordo de su yacaré. También se dice que los príncipes de Gales se proponen hacer otro viaje.

Ha sido nombrado académico correspondiente de la de San Fernando en Victoria, D. Daniel Arrasse, en sustitucion del Sr. Hueto, que parece habia hecho renuncia de este cargo.

Parece que se ha presentado al gobierno y se están haciendo los correspondientes ensayos en la direccion de artillería, un nuevo aparato para tallar sin la intervencion de talladores y con toda la exactitud posible. El autor de esta nueva talla es D. Pedro G. de la Torre.

Están vacantes en la facultad de ciencias y de geodesia de la universidad Central las cátedras de cosmografía, las cuales han de proveerse por concurso, con arreglo al art. 226 de la ley de instruccion pública y 39 del real decreto de 22 del mes anterior, entre catedráticos supernumerarios de la misma facultad y escuela y catedráticos de instituto de Madrid que cuenten 10 años de antigüedad en el profesorado como propietarios y tengan título de doctor.

La Regeneracion dirige una alocucion á los católicos españoles, que concluye con este historiado párrafo: «Hijos de Covadonga, de Monateo y de la Almodena: caballeros de Calatrava, Santiago, Alcántara y Montesa; héroes de Pavia, Lepanto y Bailén... recordad que no solo es un derecho, sino un deber el defender nuestra religion atacada, y poner en salvo lo que es mas caro que la vida, esto es, la fé que de Dios y de nuestros padres hemos recibido.»

Dicen de París que las aguas del Sena han tenido una de las mas grandes crecidas que registra la historia del rio. El día 10 las aguas subian á 6 metros y medio. Han ocurrido varios desastres en las inmediaciones de París.

La comision encargada de redactar en Florencia el nuevo código penal de Italia, se ha decidido, segun dice La Provincia de Turin, en favor de la supresion de la pena de muerte, señalando como penalidad extrema la reclusion perpetua y la aplicacion del régimen celular. Los demás castigos indicados por el código penal se fijarán siguiendo una escala descendente.

El nuevo proyecto de reorganizacion del ejército francés fija cinco años de servicio activo y cuatro en la reserva. El tiempo de servicio en la guardia nacional móvil será de cinco años. Los que no se libren del servicio activo servirán nueve años, cinco de servicio activo y cuatro en la reserva, ó cuatro en la reserva y cinco en la guardia nacional móvil. Los que se libren del servicio activo serán incorporados á la guardia nacional.

Nuestro corresponsal en la capital del vecino imperio nos remite la siguiente carta:

Paris, 12. Por mi segundo despacho de esta fecha, habrán Vds. visto la caída de los ministerios italiano y otomano. El primero se cambió á manos de la Cámara, que le dió un revuelon en la cuestion del derecho de reunion en Venecia; á que se oponia el gabinete Ricassoli; y como de seguro iba á sufrir otro en el asunto del clero, la dimision, aunque no se sabe haya sido admitida, se supone que lo será. Ahora falta saber quién sucederá al gabinete dimisionario. Lo probable es que se forme un ministerio de la estréma izquierda con Crispi y Mordini, pues no se cree que Ratazzi suba al poder por ahora.

El nuevo ministerio otomano, cuyo personal verán Vds. en los diarios extranjeros de hoy, es reformista, esto es, progresista, y favorable al partido cristiano. El ministerio en que ha entrado como ministro de Negocios extranjeros Fuad-Bey, que se hallaba en desgracia y alejado mucha tiempo de los negocios públicos, está compuesto de presidentes que han sido de ministerios en varias épocas, y todos ellos pertenecen al partido de las reformas.

Háblase aquí en ciertos círculos políticos de una nueva circular publicada por el conde de París. Ignoro la exactitud de esta noticia, que mucho me temo no sea cierta, pues nadie parece conocer el contenido de este documento. Siguese elaborando con gran prisa el proyecto de ley de reorganizacion del ejército y en los días de reuniones públicas y de la prensa. Ya he dicho á Vds. que de estos dos últimos dará cuenta el emperador en su discurso del día 14.

En los círculos filarmónicos de París no se habla de otra cosa que de una nueva maravilla del canto, una segunda Sra. Pasta, como la llaman, que ha debutado en el teatro de Messina. Es esta la señorita Edvige Riccopieri, prusiana de nacimiento é hija de una de las mas antiguas familias de la aristocracia prusiana. Hasta ahora solo ha cantado la Semirámis y la Lucrecia, y ambos papeles le merecen que esta joven artista está ya ajustada en el teatro italiano de París para cuando se marche la Patti.

La temperatura fué anteaer en Madrid menos benigna que en los días anteriores, pues el termómetro bajó á cero, si bien en las horas de la media día subió hasta 10 sobre cero.

Segun el resumen publicado en la Gaceta, los casos ocurridos de enfermedades epidémicas ó contagiosas en toda la isla de Cuba, durante el mes de noviembre, fueron los siguientes:

Habana: 40 casos de viruela; 6 muertos; proporcion, 15,00.

Departamento occidental: 408 casos de viruela; 108 muertos; proporcion 26,66.

Departamento oriental: 3 casos de fiebre amarilla; 1 muerto; proporcion, 33,33. Idem: 6 casos de viruela.

Igual: 3 casos de fiebre amarilla; un muerto; proporcion: 33,33.—Idem: 451 casos de viruela; 114 muertos; proporcion 25,27.

Ha sido creada en Cádiz, bajo la presidencia del prelado, la junta de señores eclesiásticos, auxiliadora de la real academia española de Arqueología y Geografía del príncipe Alfonso, como inspectora de las antigüedades religiosas de España; habiendo sido nombrados vocales de dicha junta los Sres. D. Simón Jimenez, cura del Sagrario, D. Vicente Rúa, D. Vicente Calvo y D. Sebastian Herrero, canónigos de la santa iglesia catedral y D. José María Leon y Dominguez, catedrático del seminario.

Han circulado en Galicia los prospectos de un nuevo periódico titulado el Progreso de Lugo.

Ayer se habrá verificado la apertura de las cámaras francesas. El discurso que en esta gran solemnidad ha de pronunciar Napoleon III es esperado con viva impaciencia, no solo en París, sino en Europa. Dicese que el emperador trabaja hace ocho días en la redaccion de este documento, que tendrá grande importancia, tanto bajo el punto de vista de la politica interior de la Francia, como de la actitud que esta toma ante las diversas y gravísimas cuestiones pendientes hoy en Europa.

Se ha formado en Florencia un comité presidido por Garibaldi, y que es una emanacion de la asociacion italo-helénica. Forman parte de este comité los generales Fabrizzi y Avezzana, Bertani, Crispi, el coronel Tomaso, Cipriani, Guerrazzi, Gairoli, todos ellos diputados, y además Dolfi, Volterra, el coronel Acerbi y Pappadof.

El 11 se habrán celebrado en Durseldorf los esposales del conde de Flandes, hermano del rey de los belgas, con la princesa de Hohenzollern.

El día 16 de este mes será ya conocido el resultado de las elecciones para el Parlamento de Alemania del Norte.

El Papa ha aprobado el balance preventivo que le ha presentado el ministro de Hacienda para el ejercicio de la administración pontificia de 1867. Los ingresos están calculados en la suma de 86.434.038 frs., y los gastos en 78.833.754; de consiguiente, el déficit en la Hacienda del gobierno pontificio en 1867 será de 7.600.284 frs. Este déficit será cubierto en parte con los millones que, segun el convenio de París, debe entregar el gobierno italiano al de la Santa Sede como deuda pública correspondiente á las provincias de las Romanias, las Marcas y la Umbria. El ejército pontificio absorbe la suma de 10.611.503 francos, siendo así que en 1865 solo costaba 6.934.585 francos.

En París ha circulado hace pocos días la noticia de que se iba á formar un nuevo ministerio del modo siguiente: El ministerio de Estado y de la Casa del emperador serian suprimidos, reemplazándose por una direccion general de la lista civil. El Sr. Olivier sería nombrado ministro del Interior y de Bellas artes. El marqués de Talhonet, ministro de Negocios extranjeros. El ministro de Marina sería el Sr. Dupuy de Lome y el Sr. Forcade de la Roquette de Trabajos públicos. La cartera de Agricultura se conferiría al Sr. Segris. La de Hacienda al Sr. Alfredo Leroux, y la de Instruccion pública al Sr. Buffet. La de Justicia al Sr. Devienne, y si no la aceptaba al señor Allou. El nombre del futuro ministro de la Guerra no se citaba.

Los periódicos valencianos dicen que el jardín Botánico de aquella capital, se halla en un estado tan lamentable que si no se acude pronto á poner remedio desaparecerá aquel hermoso cultivo.

Ha sido declarado cesante el juez de primera instancia de Cartagena, D. Manuel de Sosa.

Se ha encargado del gobierno de Alava el secretario del mismo, por haber venido á esta corte el gobernador de la provincia.

El producto líquido de la funcion de toreros que se dió el domingo en Valencia con objeto de adquirir recursos para las fiestas del Centenar, ascendió á 9000 reales y pico.

A las seis de la mañana del domingo último la guardia de prácticos del puerto de Valencia, establecida junto á la capitanía, observó señales de fuego en la primera andana de laudales. Los prácticos amarradores aboradaran al punto el buque llamado Antonia, observando que el fuego se habia declarado en la bodega. Inmediatamente fué puesto en franquía,

y demandaron auxilio al vapor de guerra Vigilante, consiguiendo varar el buque. Con esta operacion, rápidamente ejecutada por los amarradores, dotacion del Vigilante y pro-hombre de la matrícula, se evitó la propagacion del elemento, que hubiera causado pérdidas de mucha consideracion. Las autoridades se constituyeron en el punto del suceso, y con sus acertadas disposiciones lograron dominar el incendio, felizmente combatido por los amarradores en su principio.

El gobierno de Inglaterra ha prometido presentar dentro de breves días al Parlamento todos los papeles relativos á la presa del Tornada. Entonces habrá llegado el momento de tratar en toda su estension, con profundidad y madurez esta cuestion, porque es de esperar que simultáneamente nuestro gobierno dará publicidad, en interés de la justicia y de la honra nacional, á todos los antecedentes, á todo el proceso diplomático y judicial que se haya formado sobre este ya ruidoso asunto internacional.

El periódico L'Italia dice que los mazzinianos hacen lo posible por agitar las masas, aconsejándoles que pidan paz y trabajo. Dado el primer paso, esperan que los demás se sucedan naturalmente.

Cartas de Florencia dicen que por el caso de que llegué á retirarse el gabinete Ricassoli y el rey no resuelva disolver el parlamento, las probabilidades para constituir un nuevo ministerio están en favor del general Menabrea y de Alinghetti. Un fuerte partido de la corte, apoyado, segun parece, por la influencia francesa, trabajaba en favor de un ministerio Ratazzi.

El Pungolo de Nápoles dice que hay agentes ocultos encargados de excitar las pasiones populares en aquella capital, valiéndose de los prejuicios que causa la carestia de los viveres.

El administrador de Correos de Murcia, D. José García de los Rios, ha sido trasladado con el cargo de alcalde-corregidor á Sanlúcar de Barrameda.

De Tarazona escriben que se va notando escasez de cereales en aquel mercado, por lo que sus precios van subiendo tambien; pero además nos participan, que un insecto, al que dan el nombre de cecorzo, está causando daños de mucha consideracion en la siembra, teniendo justamente alarmados á aquellos labradores, que se han visto ya precisados á sembrar de avena algunos pedazos que estaban de trigo.

Segun nos escriben de Torrevelilla, se han repetido los terremotos en aquella poblacion que se halla desolada, y cuyos edificios están amenazando ruina.

Anteayer salió para Alcoy el Sr. gobernador de la provincia de Alicante, acompañado de algunos funcionarios, con objeto de presenciar el ensayo oficial de una máquina para la elaboracion de cigarrillos de papel. En la misma poblacion y con el mismo objeto se hallará hoy una comision regia compuesta del segundo jefe de la direccion de Rentas Estancadas, un oficial de la misma dependencia y un ingeniero mecánico.

Parece que la sociedad económica de Barcelona ha acordado abrir un certamen artistico para dar una medalla de oro y 2000 rs. al autor del mejor cuadro que represente el acto de presentarse Colón á los Reyes Católicos á darles cuenta del descubrimiento de América.

El Diario oficial de Lisboa recibió ayer publica la convencion consular últimamente celebrada con Francia y pendiente hoy de la aprobacion del Parlamento.

Nuestro corresponsal de Gascuña nos dice: que con un tiempo inmejorable y los muchos jornaleros que se presentaron en demanda de trabajo, ha terminado allí la recoleccion de la aceituna; á pesar de la abundancia con que la Providencia ha favorecido este año á aquella comarca. Así es, que hoy venden el aceite á 40 rs., con tendencia á la baja, cuando hace solo un mes era su precio 54 rs. arroba.

Uno de los proyectos presentados por el gobierno portugués á las cámaras, propone la supresion de todos los departamentos provinciales, excepto el de Braga, en la provincia del Miño. Los diputados de todo el territorio de Viana del Castello han presentado una proposicion para que se conserve el departamento de que Viana es capital. La oposicion cree aumentar sus fuerzas con estos diputados si el gobierno no admite la proposicion.

La Cámara de diputados de Portugal ha aprobado el proyecto referente á la legalizacion de los gastos, hechos los años anteriores por el departamento de Negocios extranjeros, y ha empezado los debates acerca de la cuestion de bancos de crédito, agrícola é industrial.

Haciendo escavaciones en una casa de la calle del Guerno, en Cartagena, con el objeto de abrir un pozo, se han encontrado un pavimento de mosaico y tres esculturas de mármol muy bien conservadas, que representan el busto de Minerva, unidos los de Mercurio y Baco y el de Mocho. Se cree pertenecen á la época de la fundacion de Cartagena, y que en el sitio donde se han encontrado, existió un templo de que hacen mérito antiguos historiadores.

El día 10, segun cartas de Mahon, debió salir el duque de la Torre para Pal-

ma, de donde se cree que pasará á Andalucía ó á Francia, á juzgar por lo que sus amigos creen.

Ayer ha salido para París el director de la compañía del ferro-carril portugués Sr. Gouglon, debiendo regresar en breve. A su vuelta, se celebrará probablemente una junta de los directores de los ferro-carriles interesados, á fin de realizar el proyecto de que hemos hablado, para abreviar la conduccion de la correspondencia pública entre Madrid y Lisboa, reduciendo, si es posible, á 23 ó 27 horas el tiempo invertido que es ahora bastante mas largo.

La sociedad del Crédito comercial que se encargó en pública licitacion de recaudar los semestres anticipados en diez de las mas importantes provincias de España, ha hecho ya la entrega completa y la liquidacion correspondiente con el ministerio de Hacienda.

Ayer, segun El Español, se habrá visto en la audiencia de esta corte una de las causas formadas al periódico Los Tiempos. De la defensa del editor de nuestro antiguo colega estaba encargado el señor D. Casimiro Egaña.

El matrimonio del conde de Flandes con la princesa María de Hohenzollern, se verificará inmediatamente despues de las pascuas próximas.

Los distritos del Sud del Tyrol han elegido candidatos para las cámaras austríacas, favorables á la union con Italia.

Antes de la crisis que ha sobrevenido al gobierno italiano, el baron Ricassoli habia propuesto á sus compañeros de gabinete conceder á Sicilia una amplia autonomia.

Asegúrase que el gobierno otomano ha consentido en conceder autonomia completa á la isla de Candia, y está decidido á evacuar las fortalezas de Servia.

En toda la Servia se han verificado honras fúnebres por los candiotas muertos combatiendo á los turcos. Los sacerdotes han predicado con este motivo sermones muy hostiles á Turquía.

Está próxima á agotarse la primera edicion del poema titulado Santa Teresa de Jesús, que ha escrito el joven y distinguido poeta D. Evaristo Silió y Gutierrez, y que tienen en venta los señores Moya y Plaza.

La señora que, segun digimos há pocas días, se habia envenenado en una casa de la plaza Mayor tomando una cantidad de fósforos, falleció anoche de resultados de su atentado. Disgustos de familia parece han originado esta desgracia.

Los dependientes de la autoridad han recogido el cadaver de una niña de dos meses que se encontró en la iglesia de San Isidro.

Una mujer de 36 años, viuda y con varios hijos, ha sido atacada ayer de un accidente en la calle de Embajadores; y conducida á la casa de Socorro del tercer distrito, falleció al poco rato habiendo sido inútiles cuantos auxilios se le prestaron.

Se encuentra enfermo de gravedad el Ilmo. Sr. D. Carlos Flores.

En el parlamento italiano se ha leído una carta de Mazzini en la que declara que siendo republicano no puede aceptar el cargo de diputado. La cámara aceptó la renuncia de Mazzini.

El gobierno italiano ha presentado á las cámaras el tratado de paz con Austria. El diputado Miceili pidió que se comunicase tambien el tratado de alianza con Prusia y los documentos relativos á los últimos acontecimientos.

Creía esta comunicacion necesaria para la discusion del tratado de paz con Austria; pero el ministro de Negocios extranjeros contestó que no podía comunicar dichos documentos, no habiéndolos publicado Prusia por su parte. El ministro añadió que esta publicacion ofrecia además serios inconvenientes.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 14. La cotizacion oficial de hoy es la siguiente: 3 por 100 exterior español, 34. 3 por 100 francés, 69-80 (baja 2 céntimos). 4-1/2 francés, 99-55 (alza 5 céntimos). Consolidados ingleses, 90 5/8 á 3/4 (baja 1/8).

Dice La Esperanza: «De poco tiempo á esta parte ha vuelto la costumbre de regar por las mañanas algunas calles de Madrid. Esto es muy bueno para el verano, pero en la estacion presente solo ocasiona molestias al público, ya que los vapores que despiden la tierra con la humedad no sean perjudiciales á la salud; por lo que creemos debiera suprimirse por ahora esta operacion, utilizando á los jornaleros que en ella se ocupan en otros servicios mas útiles y convenientes á la poblacion.»

Circulan algunas pesetas falsas en las que se conoce se ha corregido el núme-

ro, pues tienen el de este año, y al parecer están recientemente acuñadas. Son buenas á la vista, segun La Esperanza, pero están faltas de peso y tienen mal sonido.

Parece que en breve principiarán los trabajos para completar el empedrado y las aceras en el nuevo barrio de la Montaña del Príncipe Pio. Mucho lo agradecerán las personas allí vecindadas, pues de otro modo no tienen mas remedio, en tiempo de lluvias, que llenarse de barro hasta la rodilla si han de salir de sus casas.

Ayer no se recibió la Liberté.

Hoy recibimos el correo de Filipinas. Los periódicos y correspondencias vienen escasos de interés.

El día 21 de diciembre habian llegado á Manila, á bordo del vapor Japon, el auditor de Marina de aquel apostadero D. Indalecio Rubin de Velazquez, don Manuel Vial y Sanchez, comisario de guerra de primera clase; D. Emilio Abales y Chaves, comandante de infantería; el presbítero D. Juan Adriano, capellan provisional de la armada, y los particulares D. Pedro Camon y D. Alejandro Fuster.

El señor intendente de Hacienda fué el 23 á Cavite, acompañado de varias personas, con objeto de visitar la fábrica de cigarros.

El Porvenir filipino del 20 refiere así la visita hecha á la fragata Numancia: «Ayer á las once de la mañana atracaba al costado de la fragata Numancia el cañonero Prueba, que llevaba á su bordo al Excmo. señor gobernador superior civil, capitán general de marina, regente, mayor general de marina y señores de Urrejola, del señor regente con sus dos hijas y otras varias personas. Despues de presenciar con gusto el lucido zafarrancho de combate y ejercicio de cañon ejecutado con la precision y acierto á que están habituados los héroes del Callao, é inspeccionar y ver con defension este magnífico barco, pasaron á la cámara del Sr. Antequera, comandante de dicho buque, donde estaba preparado un exquisito refresco con que dicho señor obsequió á las personas mencionadas.»

La comision de monumentos de Sevilla ha remitido á la academia de San Fernando una comunicacion dando cuenta del poco fino con que se está llevando á cabo la reparacion de la parroquia de Zafra, monumento ojival del siglo XV, para que dicha corporacion adopte las medidas convenientes á fin de evitarlo. En la reparacion parece que se emplean piedras de distintos maticos que alteran completamente la severidad del edificio.

El Sr. Bennett, dueño del buque Henriette que ha vencido en competencia á otros dos buques en la travesía desde Nueva-York á la isla Wight en Inglaterra, ha ofrecido el buque vencedor, que como decimos es de su propiedad, al príncipe Alfredo de Inglaterra como muestra de gratitud á la buena acogida que los viajeros norteamericanos han hallado entre los ingleses. Dicese que el príncipe por motivos de delicadeza no ha creído conveniente aceptar el regalo.

Muy pronto se anunciará un concurso para la adquisicion de un cuadro que represente á Nra. Sra. de las Victorias y se destina por la comisaria de los Santos lugares al templo católico erigido en Tatan. Esperáanse tambien ciertos detalles para sacar á concurso otro cuadro representando La Conversion de San Pablo, que ha de colocarse en la iglesia católica de Damasco.

Nuestro compatriota el Sr. Ribera, ingeniero jefe del material y traccion de los ferro-carriles portugueses, ha llegado Madrid en compañía del director de la misma empresa.

El conde de Montholon representante de Francia en Lisboa, es esperado en breve en Madrid de paso para la capital del reino lusitano.

El miércoles probablemente se verificará el estreno de la comedia de magia La Espada de Satanás, en el teatro de Novedades.

Se han repartido ya las entregas segunda, tercera y cuarta del diccionario francés-español redactado por los señores Aldama y Raices. Aunque dicho libro lleva el nombre de Manuable es tan abundante de voces, y cuando es necesario, son tan latas y multiplicadas sus explicaciones, que puede decirse es el más completo y útil de todos los diccionarios últimamente publicados. Lo económico de su precio le hace tambien muy recomendable, y debe creerse que el resultado de la publicacion será muy satisfactorio para los editores. Parece que el no haber publicado antes dichas entregas ni poder llevar en los principios con toda velocidad la publicacion, consiste en la necesidad de fundir todos los caracteres para la parte francesa.

Con el último número de la excelente revista El Arte en España se ha repartido un retrato al agua fuerte del malogrado pintor, Sr. Manzano, hecho por el señor Suarez Llanos, y además un agua fuerte del Sr. Manzano y una litografía de un dibujo del mismo autor. Además se publica en él la biografía de este distinguido artista escrita por el Sr. Mérida y un catálogo razonado de todas sus obras.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 13.—San Faustino y Santa Jovita, hermanos mártires. CULOS.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Millán...

CAMBIO DE GABINETE.—El del especialista y acreditado pedicuro Taberner se ha trasladado a la calle de la Montera, núm. 19, entresuelo. Cura en realidad y radicalmente los callos, ojos de pollo, herrugas, sabañones y otras dolencias...

ORDEN DE LA PLAZA.—Servicio para el día 13.—Parada: Tercero de artillería a pie.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel teniente coronel del tercer de artillería a pie D. Liberto Arnaz...

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2224 fanegas de trigo a 8,871 escudos la fanega, y la cebada de 2,400 a 2,300.

MERCADO.—MADRID 13 DE FEBRERO.

Table with columns: ARTICULOS, Por mayor, Por menor. Lists prices for various goods like meat, oil, and flour.

Han entrado por las puertas de esta capital: 8,435 arrobas de trigo, 2,912 arrobas de harina de idem, 5,442 arrobas de carbon, 105 vacas que componen 44,623 libras de peso...

Table with columns: ARTICULOS, Escudos, Fanegas. Lists prices for wheat, flour, and other grains.

MERCADOS NACIONALES.

Table with columns: Poblaciones, Trigo, Cebada, Maiz. Lists prices for various crops in different regions.

MERCADOS ESTRANJEROS.

La situación de los mercados es la misma; pocos negocios, pero los precios sostenidos con firmeza. La baja ocurrida en los mercados ingleses al principio de la semana, no ha hecho nuevos progresos ayer, pero los negocios sin actividad.

Burdeos, 8 de febrero. Desde ayer se han hecho algunos negocios en molinería, en pequeñas cantidades es verdad, pero en fin, esto ha bastado para animar un poco los precios, sobre todo en las hermosas calidades de trigo español.

Los trigos blancos españoles han tenido una demanda muy activa con una subida de 50 céntimos por hectólitro.

Liverpool 10 de febrero. Mercado de ayer poco provisto. Cortos negocios a los precios del martes último.

Nantes, 8 febrero. El mercado de hoy ha sido completamente nulo en negocios. Había algunos compradores de trigos, pero los tenedores no han querido ceder a los últimos precios hechos. Los trigos quedan firmes sin transacciones.

Las harinas muy en calma.

ESPECTACULOS PARA HOY.

TEATRO REAL.—105 función de abono.—Primer turno ó impar.—A las 8 1/2.—Martha. ZARZUELA.—Función 121 de abono.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—Beneficio de D. Juan Casañer.—Doble corona.—El pago de la carta. CIRCO.—A las 8 1/2.—Función 23 de abono.—Segundo turno de tres.—Juan el correo.

BUFOS MADRILEÑOS (Variedades).—Funcion par.—Tercer turno.—A las 8 1/2.—Un sacro y una soirée.—La trompa de Eusebio.

BOLSA.—COT. OFICIAL DE AYER 14.

Table with columns: EFECTOS, Ultimo precio, Movimiento. Lists financial data including bonds and stocks.

CAMBIOS.—Londres, 90 d. fecha. 49-30. Paris, a 8 dias vista. 6-11.

ANUNCIOS.

ALMONEDA DE SILLERIAS, ESPEJOS, Jardinerías, cómodas, mesas de despacho, sillones de chimenea, camas, colchones y demas efectos a precios sumamente arreglados. Tudescos, 34, principal izquierda.—2

PÉRDIDA.

El miércoles 13 se ha perdido una carta cerrada con goma, bajo cuyo sobre se contenían cuatro billetes del banco de España, de 100 rs. cada uno, dirigidos a la persona que se manifestará a quien los presente en la calle del Rubio, número 1, cuarto segundo, donde se gratificará. Se extravían a un pobre criado por la calle de San Andrés.—1

SE ARRIENDA

un cuarto principal, de moderna construcción, lujosamente empapelado, con dos miradores, cinco chimeneas, cocina económica, agua y valetina piezas, portería y escalera luminada de gas, en el último precio de 10,000 rs. anuales, pagados por trimestres adelantados. El administrador vive y da razon en la calle del Rubio, número 18, cuarto principal de la derecha. Tambien se arriendan en la misma casa una magnífica cochera para cinco carruajes y una cuadra para cinco plazas con fuente, pátio, guadarnés y todas las demas dependencias necesarias al servicio de carruajes de particulares. Informará el mismo administrador.

ZURCIDOS SIN CONOCERSE, CORTE Z de trajes, etc., por doña Carlota Belluga. Preciados, 23, entresuelo izquierda.—20

LOS ITALIANOS. FONDA DEL PRINCIPE. Hay habitaciones de 4 a 12 rs. diarios. Idem con alimento de 24 a 30 rs.; se sirve por lista y comidas de precio.—Calle del Principe, núm. 33.

ALMONEDA DE MUEBLES, CALLE DE San Miguel, núm. 8, cuarto bajo.—2

SOMBREROS DE COPA.—GRAN REBAJADA: superiores, 60 rs.; primera clase, 50 y segunda clase, 40. Jacometrezo, 82, casa de Rica.—1

SE SUPLICA A LA PERSONA QUE Den la noche del 10 del corriente recibió un loro en la traviesa del Luzon, se sirva entregarlo en la calle del Luzon, núm. 11, segundo izquierda, y se lo dará una buena gratificación.—1

LIQUIDACION.

Para terminar las pendientes con los dueños, se vende en precio muy arreglado una partida de herraje para ganado caballar. Ruedas para carretillas de mano y bujes de hierro fundido. Herramientas para minería y carpintería, tales como hachas, azuelas, podaderas, agujas de hierro, atacadores con bocas de hierro y de cobre, cuñas carboneras, porrillas para machacar piedra, mazas de hierro acerado, etc. Darán razon, calle de Fuencarral, núm. 27, almacén de hierro.

El mismo almacén se encuentra bien surtido de hierros de la fábrica del Carmen de Baracald, de buena calidad, cuyos precios han rebajado considerablemente.—1

PILDORAS PURGATIVAS DE F. MONTAÑA. Se usan en todas las ocasiones que hay necesidad de purgarse; sus efectos son suaves, seguros y prontos, sin causar ninguna alteración. Quitar las obstrucciones, disuelven los humores y los vuelven propios para ser evacuados. Se dan en la manía, melancolía hipocondriaca, en las fiebres, cuartanas, apoplejías, letargos é hidropeas. Se venden: Botica de Puerta Cerrada, núm. 11, Madrid. Caja, 10 rs.—1

CARBANZOS FINOS DE FUENTE SAUCO por el mismo labrador, de 34 rs. arroba en adelante. Judías del Barco a 20 reales arroba. Depósito calle de Silba, núm. 43, esquina a la de la Estrella, lonja.—2

HOTEL DEL NORTE Y MEDIODIA.—Cocina española: se sirven abundantes y variados cubiertos de 10 a 30 rs. Atcha, 59, bajo, junto a San Sebastian.—1

GRAN LOCAL EN VENTA O ARRENDAMIENTO.—Junto al hospital de la Princesa, por la Ronda de Areneros, se arrienda ó vende un espacioso local, cercado, con cobertizas, cuadras, almacenes, etc., propio para industrias, fabricaciones, depósitos ó almacenes. En el paseo de las Navas de Tolosa, núm. 5, portería, están las llaves. Para tratar de su ajuste, todos los dias de dos a cuatro, en la calle del Barquillo, núm. 18, cuarto entresuelo.—3

DESPACHO CENTRAL DE EXMORTOS.

Mayer, 97, entresuelo. Se encarga de cumplimentarlos con prontitud en todos los juzgados y tribunales de España, islas de Cuba, Puerto-Rico y las Canarias, anticipando los gastos de su cumplimiento y devolviéndolos evacuados con la cuenta documentada de los que hayan ocasionado. Tambien se encarga de la inserción de edictos y providencias judiciales en la Gaceta de Madrid y Boletines oficiales de las provincias, y de proporcionar los documentos y partidas sacramentales que se necesitan, haciéndolos venir del punto donde están protocolizados ó archivados. La correspondencia al director D. José Vml.—Madrid.

LA ESCLAVITUD EN CUBA, POR D. Francisco de Armas y Céspedes.—Obra de actualidad, en que se trata extensamente la cuestion y se propone un plan de abolición en corto término, aunque de efecto inmediato, con lo que se evita toda clase de perturbaciones y peligros, y se logra necesariamente la transformación del trabajo por medio de combinaciones maduramente estudiadas, en virtud de las cuales se indemniza a los dueños sin quebrantos para el Erario ni para los particulares.

Un volumen de cerca de 800 páginas en cuarto y esmerada impresion. Precio 10 reales. En todas las librerías de esta corte.—1

CALLE DE SAN LUCAS, NUM. 6, CUARTO bajo, se hace almoneda de muebles de lujo.—2

DISPOSICION UNIVERSAL EN PARIS.—Agencia especial para proporcionar habitaciones, datos y noticias a los extranjeros. Casa de comision. Dirijirse, franco, a Mr. Cantero, director, núm. 59, rue Pajou, Paris, Passy.—1

LA SIN PAR. Pianos de Kerkove Erard, Sanné, Borg, Broun, Slocker, Larrú, Kuckel, etcétera; horizontales, picolos de palisandre, nuevos y de toda estension. Tambien los hay usados. Tanto los procedentes de las fabricas, como de los particulares, se venden de lance. Cajón y empaque 120 rs. Organos de Alexandre a 600 rs. Fuencarral, 43 duplicado, principal.—9

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL Dr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce a cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.—9

POB ANTIHERPETICO DEL DOCTOR Green.—Cura las herpes, la sífilis, dolores, granos, pérdidas, la debilidad y la impotencia. Hortaleza, 9, farmacia del Dr. Garcia.—1

MALES SECRETOS.—CURACION RADICAL, pronta y segura, con un método sencillo, poco costoso y nada molesto; por el profesor D. E. Carrion. Recibe consultas personales y por escrito. Plazuela de la Peña, núm. 4.—4

SEIS RETRATOS INMEJORABLES, 24 reales.—Visitacion, 1, esquina a la calle del Principe. Se hacen reproducciones.

DATILES FRESCOS DE BERBERIA A 6 reales libra; por quintales a 3 rs. Olivo, 2, pastelería.—12

UNA SEÑORA SOLA CEDE UN GABINETE en un punto céntrico de esta corte por un precio módico. No es casa de huéspedes. Darán razon, Carmen, 1, tiról del Gran siglo.—1

DONA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del principe Muley-El-Abbas, es la única española que ejerce todo lo perteneciente a su profesion. Mayor, 22 y 24.

PERFECTA SALUD A TODOS.—LA Revalenta Arabiga Du Barry de Londres, cura sin medicina y sin gastos las gastritis, gastralgias, dispepsias, constipaciones, hinchazones, flatos, insomnios, diarreas, náuseas, pituita, hipos, acedias, reumas, catarros, fiebres, toses, asma, tisis, debilidad, histérico, neuralgias, herpes, enfermedades de la garganta, de la vejiga, de la respiracion, de los riñones, de los intestinos, de los nervios, del hígado, de la mucosa, del cerebro y de la sangre.

Esta deliciosa harina de salud economiza mil veces sus precios en otros remedios; 65,000 curaciones de enfermedades rebeldes a todo tratamiento, en cuyo número está comprendida la feliz curacion del Santo Padre Pio IX, la de la marquesa de Bréhan, del duque de Sluskw y otros.

En cajas de media libra 12 rs., una libra 20, 12 libras 170, 24 libras 300 rs. Casa du Barry y compañía, núm. 1, calle de Valverde, Madrid.

Depósitos: Sr. D. José Garcia.—Sr. Borrel.—Sr. D. Vicente Miguel.—Sr. D. Carlos Ulzurrun.—Sr. Sanchez Ocaña.—Sr. For Escobar, y todos los principales drogistas y boticarios en las provincias.

SE COMPRA PAPEL DEL ESTADO, empréstito romano y obligaciones de La Península. Dirijanse a Mangul Moscular, Victoria, número 7, escritorio.—8

SE HACE LA EXTRACCION DE TODA Selosa de lupias y lobanillos, sin necesidad de instrumentos cortantes; tratamiento de las enfermedades de la vejiga por un método especial. Consulta de doce a tres. Plazuela del Cordon, número 2, bajo izquierda.

EL CIRUJANO DENTISTA C. TRIVILINO, cura todas las enfermedades de la boca por crónicas que sean. Pone dentaduras por todos los sistemas: sin muelas ni resortes; esmalta los dientes, extrae los que no puedan ser curados sin dolor de ningún género por la aplicacion de un aparato anestésico. Recibe de diez a cuatro; Puerta del Sol, núm. 9, principal derecha.—2

PIANO.—SE DA UN INGLESE, vertical, en 60 duros, y en 260 rs. otro de 5 octavas. Manzana, 12, principal.—1

ALMONEDA, SILLERIAS, ESPEJOS, Asecretar, aparador, jardinerías, cómodas, mesa de thé, ropero y varios muebles. Costanilla de los Angeles, 7, bajo.—1

UN MATRIMONIO JOVEN DESEA una portería. Calle Angosta de Peligros, 11, portería, darán razon.—1

SE CEDE UNA SALA, GABINETE Y Salcobas, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Carbon, 4, segundo.—1

LA MALLORQUINA.—CALLE DE Hortaleza, 34.—Se ha recibido queso de Mallón y Mallorca, butifarrones, alcarraras, vinos y otros géneros de las islas.—2

CARMEN, 29, PRINCIPAL, SE CEDEN habitaciones con asistencia ó sin ella.

UN MATRIMONIO JOVEN, SIN HIJOS, desea encontrar colocación ó sea para servir ó en una portería: tienen personas que los ahonen y viven calle del Ave Maria, 32, tienda.—1

SE VENDE UNA CASA CON SU PATIO Sy un gran corral, de 6666 pies y medio con dos fachadas, una a la calle de San Felipe y otra a la calle de Tetuan en el término de Chamartín de la Rosa, en el barrio de Tetuan. El estanquero que está en la carretera, dará razon.—1

EN LA PLAZUELA DE BILBAO, CUARTO segundo, se cede una buena sala y aleoha para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella. No es casa de huéspedes. Calle de San Bartolomé, núm. 12, la portera dará razon.—1

UNA SEÑORA VIUDA DESEA ENCONTRAR un caballero ó señora para ama de gobierno. En el estanco de la calle de Hortaleza, núm. 10, darán informes.—1

UNA SEÑORA CEDE UNA SALA CON aleoha con asistencia ó sin ella. Luna, 17, portería, informarán.—1

DEPOSITO DE COK DEL GAS DE Diego Diaz, Farmacia, núm. 1.—Cok superior con astillas 13 rs. quintal, carbon de encina superior 24 rs. quintal, disco de encina 12 rs. quintal, carbon de piedra inglés y español, hulla y carbonilla de fraguas. Se garantiza.—1

TUDO BARATO.—TINTAS, PLUMAS, papeles y sobres. Targetas a 8, 10 y 12 reales 100. Se regalan bonos para retratarse. Montera, 41.—1

EL CIRUJANO DENTISTA F. GIMENEZ, que vive calle de Preciados, núm. 24, segundo derecha, cura todas las enfermedades de la boca por crónicas que sean. Tambien cura radicalmente las caries en dientes ó muelas sin necesidad de extraerlas, pues extraer no es curar. Pone dientes desde uno solo hasta dentaduras completas, por todos los sistemas. Recibe de 9 a 5 de la tarde.—1

VENTA DE CASA. A voluntad de su dueño se vende una casa en esta corte modernamente construida de nueva planta, de procedencia libre, inmediata a una de sus principales calles; produce mas de veinte mil reales anuales y se oírán proposiciones hasta el día 28 del actual mes por el notario don Tomás Bande, que vive calle de Santo Tomás, núm. 4, cuarto principal, el cual entrará a las personas que lo deseen de los títulos y demás que pidan. 1

COMPANIA DE LOS FERRO-CARRILES de Madrid a Zaragoza y a Alicante.—Necesitando acopiar esta compañía en el año actual 10,000 traviesas en Zaragoza ó Casetas, 30,000 id. en Sigüenza, 15,000 id. en Madrid, 10,000 id. en La Roda, 10,000 id. en Alicante, 30,000 id. en Hellen y 15,000 id. en Córdoba, se avisa al público para que los que quieran presentar proposiciones para cada una de las partidas que anteceden ó parte de ellas, puedan remitirlas antes del 28 de febrero, a la direccion de mi cargo, sita en el edificio nuevo de la estacion de Atocha.

El pliego de condiciones se hallará de manifiesto en las oficinas de los jefes de seccion de via y obras residentes en Zaragoza, Calatayud, Sigüenza, Albacete, Alicante, Hellen y Córdoba, y en Madrid en la oficina de ingeniero de la division de almacenes.

Los proponentes podrán indicar las estaciones de las líneas de la compañía, que mas les conviniere, aunque no sea ninguna de las que arriba se citan, y proponer mayor ó menor número de traviesas que las indicadas.

La compañía se reserva el derecho de aceptar las proposiciones que crea mas ventajosas en todo ó en parte de los acopios que se propongan.

Madrid, 21 de enero de 1867.—El director de la explotacion, E. Le Masson.

R. I. P. La viuda, hijos, hermanos, hermanas políticas, sobrinos y demás parientes, suplican a sus amigos se sirvan encomendarle a Dios y asistir a la misa que por el eterno descanso de su alma celebra la real Archidiócesia de San Sebastian de esta corte el viernes 15 a las diez de la mañana en la parroquia del mismo nombre; únicos sufragios que por su alma se celebran cumpliendo la última voluntad del finado.

D. IGNACIO LLAUURA Y ESTEVE falleció el 28 de enero de 1867.

R. I. P. No se reparten esquelas.

SANTA TERESA DE JESUS,

POEMA, POR DON EVARISTO SILIÓ.

Un elegante tomo en 8.º mayor, se vende a 8 rs. en la librería de Moya y Plaza, Carretas, núm. 8.

ULTIMOS DIAS DE VENTA.

A CUALQUIER PRECIO ACEPTABLE SE HACE LIQUIDACION DEFINITIVA

DE LO QUE QUEDA DE LENCERIA Y ROPA BLANCA DE UNA DE LAS MAS IMPORTANTES CASAS DE MADRID.

CALLE MAYOR, 12, ENTRESUELO.

CAMISAS DE HILO FINO, hasta las mas ricas, para caballeros. CAMISAS DE HILO FINO Y SUPERFINO, en lisas y bordadas, hasta las mas ricas y elegantes, para señoras. CHAMBRAS LISAS Y BORDADAS, de última moda. PANTALONES LISOS Y BORDADOS, para señoras. ENAGUAS, hasta las mas ricas y elegantes. CALZONCILLOS DE HILO FINO, en todos tamaños, para caballeros. SÁBANAS DE HILO FINO, sin costura, para camas de catre, camera y matrimonio. Una gran cantidad de ropa blanca para niños y niñas de todas edades. ENVOLTURAS COMPLETAS para recién nacidos. CAPAS Y FALDAS para bautizar, de cachemir, y forradas de seda, en clases muy elegantes. ALMOHADAS Y ALMOHADONES, de hilo fino; pañuelos en hilo y batista, como tambien bordados y con encajes. LIENZO BLANCO de hilo redondo, en clases finas y superfinas, para camisas. IDEM para sábanas sin costura, de 2, 2 1/2 y 3 varas de ancho. JUEGOS DE MANTELERIAS para 12 cubiertos: se dan ahora a 70 reales. IDEM ADAMASCADAS, en clase superfinas, para 6, 12, 18 y 24 cubiertos: se dan en proporcion. Una cantidad de camisetas de algodón y de lana y calcetines y medias de niños por la mitad de precio de coste.

Se alquila el espacioso local, vendiendo a la vez la anaquelaría y aparatos de gas, que se dará por la mitad del valor.

INDUSTRIA Y COMERCIO.

VENTA ESCEPCIONAL Y URGENTE. AGENCIA EN ADUANAS,

Encargada para la venta de los géneros extranjeros.

Decision de los interesados que se deban liquidar por corto tiempo todos los artículos del depósito general de géneros extranjeros de Barcelona, y con este objeto especial trasladada a Madrid,

CALLE DEL CORREO, 2, TIENDA, (ESQUINA A LA PUERTA DEL SOL).

Consistente en una gran cantidad de lienzos, camisas, pañuelos, mantelerías, toallas, sábanas, enaguas, calzoncillos, madapolanes ingleses, faldas y capas bordadas, camisolas y calcetines de punto, etc., etc., etc.

Que serán vendidos dichos géneros amigablemente y al contado hasta la última pieza a precios fijos y reducidos, por casi la mitad de los precios de su coste, desconocido en el comercio.

El local de la venta está arreglado de manera que los adquirentes pueden escoger con comodidad.—Las calidades, medidas y cantidades de cada artículo serán garantizadas en las facturas.—Las telas se venden desde cinco varas para arriba.—Las servilletas, toallas, pañuelos, etc., por medias docenas.—Los otros artículos a voluntad.—La venta será desde las ocho de la mañana a las ocho de la noche.

DESIGNACION.

Telas de hilo blanco y redondo 4/4 de ancho, para camisas y calzoncillos; precio de venta, 5 rs. vara en vez de 7 1/2 reales, precio de coste.

Idem por 6 rs. vara, de Bélgica, 5/4 de ancho, en vez de 8 1/2 rs., precio de coste.

Idem por 7 y 8 rs. vara, telas superiores de Alemania é Inglaterra, para camisas de caballeros.

Idem por 9, 10, 12 y 14 rs. vara, telas de Holanda, extra y superfinas, y telas de batista tupida; precio de coste, el doble.

Idem para sábanas sin costura en todos los anchos y calidades, desde 7 a 30 rs. vara; precio de coste, el doble.

60 docenas de camisas para caballeros, de hilo redondo muy fino, hechas y dibujos de última moda, se dan las de 64 a 40, las de 80 a 43, las de 90 a 50, las de 100 a 60 rs.

Calzoncillos de hilo, punto y lana finos; para caballeros, en todos tamaños, los de 34 rs. a 20, los de 40 a 24, los de 50 a 28.

Sábanas de hilo fino sin costura, para camas de catre, camera y matrimonio, las de 50 rs. a 32, las de 54 a 36, las de 60 a 45, las de 75 a 50, las de 80, 90 y 100 rs. a 55, 60 y 70 rs., etc.

Enaguas bordadas hasta las mas ricas y elegantes, las de 120 rs. a 80, las de 130 a 90, las de 150 a 100 rs., etc.

Capas y faldas bordadas, para bautizar, en clases muy finas y elegantes, medio precio de coste.

Pañuelos con encajes y bordados, idem cuellos y puños, canesúes bordados y de encajes, medio precio de coste.

Camisetas interiores de algodón y de lana, desde 16 rs.

120 juegos de mantelerías finas, de dibujos y granitos, para 12 cubiertos, se dan ahora a 70, 75 y 80 rs.

Idem para 6 cubiertos, servilletas por docena, desde 43 rs., y manteles sueltos desde 16 rs.

Servilletas para té y chocolate, desde 21 reales docena.

175 mantelerías adamascadas, de clase superfinas, para 6 cubiertos, se dan desde 30 rs.

200 idem, de Sajonia, para 12, 18 y 24 cubiertos, se dan ahora desde 20 reales.

650 docenas de pañuelos de hilo y de batista fina, en blanco y color, la docena a 22, 27, 30, 32, 35, 40, 45, 50 y 60 rs., etc.

Pecheras finas hechas a mano, de hilo y batista, en lisas, con pliegues y bordados, medio precio de coste.

200 docenas de toallas de puro hilo, de varias clases y tamaños, desde 20 reales media docena.

Una gran cantidad de madapolanes ingleses, camisetas de punto, calcetines, cortinas, velos de tul de seda, etc., por la mitad del precio de su coste. Se advierte que nadie está autorizado para ofrecer dichos géneros en las casas particulares.

SOCIEDAD ESPECIAL MINERA

SANTA CECILIA.

Disuelta esta sociedad por acuerdo tomado en junta general extraordinaria celebrada en 6 de enero último, y autorizada convenientemente la junta directiva, se pone a la venta la mina argentifera que posee dicha sociedad en el término de Huelmo de la provincia de Guadalajara, con sus pertenencias, edificios, talleres, máquinas y electrolos. Se admiten proposiciones de compra hasta el sábado 23 de marzo próximo a las diez del día en Madrid, calle del Barquillo, 9, dirigidas al Excmo. señor marqués de Córdova, presidente, y en Huelmo de la provincia de Guadalajara en la casa-administracion de la expresada mina, entregándolas al administrador, debiendo acompañar a cada una de ellas la correspondiente carta de pago de haber consignado en la caja general un depósito en cantidad de 10000 rs. a responder de la proposicion, cuyo documento será devuelto a las que no sean admitidas, tan luego como sean desechadas, despues del 23 de marzo citado.

Madrid, 11 de febrero de 1867.—El secretario, Cortijo.—1

Imp. de La Correspondencia de España.—Editor, D. Hilarión de Zalozaga.